

# Arbeitsgemeinschaft „Ökologie auf Kirchengrund“

Bayerische Klöster und Einrichtungen der katholischen Kirche mit ökologischem Landbau

Im Oktober 2007 traf sich die Arbeitsgemeinschaft „Ökologie auf Kirchengrund“ zu Ihrem 3. Treffen in der Regens-Wagner-Einrichtung Absberg im fränkischen Seenland. In dieser Arbeitsgemeinschaft haben sich 2005 in der Benediktinerabtei Plankstetten alle bayerischen Klöster und kirchliche Einrichtungen mit ökologisch geführter Landwirtschaft und/oder Gärtnerei zusammengeschlossen. Ziel der Arbeitsgemeinschaft ist neben dem fachlichen Austausch und der gegenseitigen Bestärkung und Vernetzung eine Plattform für eine entsprechende Öffentlichkeitsarbeit zu finden. Mittlerweile wird auf landwirtschaftlichen und gärtnerischen Flächen von 20 Klöstern und kirchlichen Einrichtungen ökologischer Landbau betrieben.

Bei dem diesjährigen Treffen in Absberg stand u. a. die Vorstellung der Einrichtung samt Landwirtschaft und Gärtnerei auf dem Müßighof, eine Austauschrunde zu aktuellen Themen und Entwicklungen in den Betrieben sowie ein Vortrag von Dr. Klaus Wiesinger (LfL) über laufende Forschungsprojekte zum ökologischen Landbau auf dem Programm. Diskutiert wurde auch über die Frage, ob sich die Arbeitsgemeinschaft Klöstern und kirchlichen Einrichtungen in Bayern öffnet, die zwar keine ökologische Landwirtschaft führen sich jedoch im Bereich der regenerativen Energien stark engagieren und diese entsprechend in ihren Einrichtungen einsetzen. Zum Treffen im nächsten Jahr, das in der Regens-Wagner-Einrichtung Holzhausen stattfindet will man dementsprechend den Kreis erweitern.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Tagung sehen im ökologischen Landbau den richtigen Weg für eine nachhaltige Landwirtschaft. Ihr Wunsch ist es, dass innerhalb der Kirche noch mehr Bewusstsein für diese Wirtschaftsweise geschaffen wird. Sie möchten Sauerteig innerhalb der katholischen Kirche sein und zum verantwortungsvollen Umgang mit Gottes Schöpfung ermutigen. Begleitet wird diese Arbeitsgemeinschaft von den Umweltbeauftragten der bayerischen Diözesen.

Landwirtschaftliche Betriebe und Gärtnereien von bayerischen Klöstern und kirchlichen Einrichtungen mit ökologischer Bewirtschaftung auf Kirchengrund:

Regens-Wagner	<b>Absberg</b>	Landwirtschaft & Gärtnerei
Salesianerkloster	<b>Benediktbeuern</b>	Gärtnerei
Salesianerkloster	<b>Ensdorf</b>	Gärtnerei
Kath. Jugendfürsorge	<b>Fendsbacher Hof</b>	Landwirtschaft & Gärtnerei
Redemptoristenkloster	<b>Gars</b>	Landwirtschaft
Regens-Wagner	<b>Hohenwart</b>	Landwirtschaft
Regens-Wagner	<b>Holzhausen</b>	Landwirtschaft & Gärtnerei
Benediktinerinnenabtei	<b>Kirchsulletten</b>	Landwirtschaft
Zisterzienserinnenabtei	<b>Landshut</b>	Landwirtschaft
Barmherzige Schwestern	<b>München</b>	Landwirtschaft
Benediktinerabtei	<b>München u. Andechs</b>	Landwirtschaft
Benediktinerabtei	<b>Niederaltaich</b>	Landwirtschaft
Benediktinerabtei	<b>Plankstetten</b>	Landwirtschaft & Gärtnerei
Dominikanerinnen	<b>Schlehdorf</b>	Landwirtschaft
Franziskanerinnen	<b>Schönbrunn</b>	Landwirtschaft
Behindertenwerk St. Johannes	<b>Schweinspoint</b>	Gärtnerei
Herz-Jesu-Missionare	<b>Steinerskirchen</b>	Landwirtschaft
Augustinusschwestern	<b>Vogelsburg</b>	Weinbau
Stiftung Attl	<b>Wasserburg</b>	Landwirtschaft & Gärtnerei